

Legaz: “El TTIP debería aprobarse antes del verano”

Yago González, Madrid

Hace ya tres años que EEUU y la UE empezaron a negociar el Acuerdo Transatlántico de Comercio e Inversiones (TTIP, en sus siglas en inglés), y la intención de la Casa Blanca es rubricarlo antes de que Barack Obama deje de ser presidente en noviembre. Según afirmó ayer el secretario de Estado de Comercio, Jaime García-Legaz, “lo razonable es intentar cerrar el acuerdo antes del próximo verano”.

García-Legaz clausuró la presentación de un informe sobre los efectos del TTIP en la economía española, promovido por el Instituto de Es-

tudios Económicos (IEE), CEOE y la Cámara de España, cuyas conclusiones ya habían sido avanzadas el pasado 15 de octubre. El estudio sostiene que, en un plazo de cinco años tras su aprobación, el acuerdo habrá creado 334.836 puestos de trabajo en España y aumentado el PIB nacional en 36.743 millones de euros.

Aunque el debate sobre la tramitación del TTIP, que aspira a crear la mayor zona de libre comercio del mundo, ha tenido un perfil bajo en España en comparación con otros países europeos, algunos partidos de izquierdas (como por

ejemplo Podemos e IU) y organizaciones de activistas se oponen al acuerdo por servir, en su opinión, a los intereses de las multinacionales y por abrir la puerta a masivas liberalizaciones de los servicios públicos. Los ponentes de la mesa redonda de ayer negaron estos argumentos y aseguraron que las regulaciones europeas en asuntos sensibles como la sanidad, la educación

Un estudio del IEE afirma que el acuerdo creará 334.000 puestos de trabajo en España

o los productos alimentarios no sufrirán ningún cambio, y que las más beneficiadas del acuerdo serán las pymes, que en este momento se topan con barreras a la hora de competir en EEUU, un país que mantiene leyes proteccionistas en sectores como la contratación pública.

“Todo el mundo es libre de oponerse a este acuerdo y de oponerse a lo que quiera, pero los que lo hacen tienen la responsabilidad de saber que al hacerlo, se oponen a la creación de más de 334.000 puestos de trabajo en un país con una tasa de paro superior al 20%”, advirtió García-Legaz.

El principal efecto del acuerdo, según el informe, será “facilitar el acceso a nuevos mercados de exportación para las empresas españolas”, mediante la eliminación de aranceles, la reducción de barreras no arancelarias (por ejemplo, exigencias sobre etiquetado) y la simplificación de trabas administrativas.

José Manuel González-Páramo, exconsejero de BCE y consejero ejecutivo de BBVA, subrayó que “el TTIP es una oportunidad única en una generación” y alertó de que “si no se firma este acuerdo, el mundo económico virará claramente a Asia Pacífico”.